



JAHRESBERICHT RESSORT AUSBILDUNG

Anfangs Mai 2015 fand in Solothurn ein 3-tägiges FIDE-Trainer-Seminar für SSB-Mitglieder statt. Unter der Leitung von GM Uwe Bönsch und GM Artur Jussupov wurden die wichtigsten Gebiete besprochen und diskutiert, die für einen FIDE-Trainer oder FIDE-Instruktor von Bedeutung sind. An einer Schlussprüfung wurde einiges an Fachwissen gefordert. Schlussendlich erreichten 6 FIDE-Trainer, 14 FIDE-Instructors sowie ein National-Instructor ihre angestrebten Titel. Anlässlich der Jugend-EM in Porec und der Mannschafts-EM in Rejkavic fanden ebenfalls solche Trainer-Seminare statt. Einige Begleiter nutzten die Möglichkeit und so kamen noch 3 weitere FIDE-Trainer und 2 FIDE-Instructors hinzu.

Am Wochenende vom 29./30. August 2015 fand ebenfalls in Solothurn ein 2-tägiges Jugendleiter-Seminar unter der Leitung von Markus Regez statt. Die 20 Teilnehmer folgten am Samstag Themen wie ‚Leitung von Trainingsgruppen‘, Trainingslehre, Aspekte der Leiterpersönlichkeit, Einsatz verschiedener Lehrmittel und altersgerechtes Training. Der Tag wurde mit Gruppenarbeiten abgeschlossen, welche am Sonntagmorgen präsentiert und ausgiebig diskutiert wurden. Es folgten weitere Referate bevor Markus Regez das kurzweilige Seminar gegen 17 Uhr beendete. Ein grosser Dank geht an Astrid Hofer vom SK Solothurn, welcher die Lokalitäten für beide Kurse bestens organisierte.

Anfangs Dezember 2015 hatten wir in Magglingen ein Meeting mit Mathias Remund (Chef Baspo) und Pierre-André Weber (Verantwortlicher für Sportverbände), zum Ausloten der Möglichkeiten, den Schachsport bei J+S aufzunehmen. Mathias Remund hat sich grundsätzlich positiv zu unserem Anliegen geäußert. Er meinte, dass das Baspo und der Schachbund im gleichen Boot sässen. Für eine Aufnahme des Schachsports bei J+S müsste in den entsprechenden Verordnungen des Baspo und von J+S der Schachsport ergänzend aufgenommen werden. Allenfalls wäre noch eine Textänderung der Anforderungen für eine Aufnahme zu prüfen. Gemäss Mathias Remund sollte für diese Schritte ein günstiger Moment (Opportunitätsfenster) abgewartet werden, da bei Neuaufnahmen in J+S wegen der zusätzlichen Ausgaben eine Einsprache der Finanzverantwortlichen drohe.

Auf jeden Fall sollten wir aber unser Aufnahmegesuch für J+S stellen! (Was im Januar 2016 auch geschehen ist.)

Eine Sitzung der Turnierorganisatoren findet erst 2016 wieder statt. Ebenso soll im Herbst 2016 auch wieder ein Schiedsrichterlehrgang stattfinden.

Februar 2015 / Georg Kradolfer